

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 19.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortun y n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea.  
Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 15.—S. Raimundo Abad.  
VIERNES 16.—La Preciosísima Sangre de Ntro. Sr. Jesu-  
cristo.  
SÁBADO 17.—S. Patricio obispo y confesor.—*Ordenes.*

### CULTOS.

Juésves 15. — La Misa y el Oficio divino son de San Raimundo Abad, con rito doble de segunda clase y color blanco, haciéndose conmemoracion de la feria.  
En la Catedral sermon de Ntra. Sra. de los Dolores, á cargo del Lic. Rdo. D. Pedro Anglada Bonet, Pbro.  
Viernes 16. — En dicha iglesia, sermon de Cuaresma á cargo del M. I. Sr. Magistral.  
Sábado 17 — En el convento de Sta Clara se dará principio, al anochecer, al Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores, estando todos los sermones del mismo á cargo del Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.

### GACETILLA.

#### CONCESION DEL BONETE MORADO Á LOS SEÑORES OBISPOS.

#### LEON XIII PAPA.

*Para perpetua memoria.* Por singular don de la Divina gracia hemos conseguido celebrar el quincuagésimo aniversario de Nuestra Ordenacion Sacerdotal,

rodeado de numerosa corona de Nuestros Venerables Hermanos los Obispos, y de innumerable concurso de fieles, con las simpatías y los plácemes de todo el orbe cristiano; y hemos colmado tan extraordinaria solemnidad decretando con la asistencia del Divino Espíritu y Nuestra autoridad suprema los mayores honores celestiales á algunos varones de santidad eminente. Todo lo cual ha sido para Nos motivo de sumo contento y satisfaccion en primer lugar por la esperanza de que Dios N. S. habria de manifestarse propicio á las preces de los fieles y á la intercesion de los nuevos Santos, para dispensar un remedio á tantos y tan graves males como oprimen la humana sociedad y conceder al mundo la paz y tranquilidad apetecidas; y en segundo lugar, porque las indecibles demostraciones de amor y obsequio que del unánime consentimiento de los fieles de todo el orbe se Nos han tributado no solo comprueban que la antigua piedad y la adhesion á la Sede Apostólica se conservan profundamente arraigadas, sí que tambien proclaman el más remontado elogio de Nuestros Venerables Hermanos los Prelados, á cuya virtud y esfuerzos es debido que en los pueblos que les han sido confiados

y encomendados florezca y brille el culto de la religion católica, y los ánimos se mantengan adictos y unidos á esta Sede y al Romano Pontífice, y Nos deseoso de que se conserve la memoria de tan fausto acontecimiento, y con la mira de dar á los Venerables Hermanos un público testimonio de Nuestra benevolencia, hemos determinado condecorar con una insignia exterior de honor á todos los Prelados del orbe. Por tanto, y por las presentes letras, con Nuestra Autoridad Apostólica, perpétuamente concedemos á los Patriarcas, Arzobispos y Obispos, que puedan en lo sucesivo libre y lícitamente usar el bonete de color morado, haciendo propio suyo este privilegio de manera que á nadie que no tenga la dignidad Episcopal sea permitido disfrutarlo; sin que obsten en contrario cualesquiera Constituciones, sanciones Apostólicas, y demás, aunque fueren dignas de especial é individual mencion y derogacion. Dado en San Pedro de Roma, bajo el anillo del Pescador, á 3 de Febrero de 1888, décimo de Nuestro Pontificado.

*M. Card.* LEDOCHOWSKI.

*Casi naufrago.*—Tal es, sin duda, el tristísimo y lamentable estado en que se halla nuestro pobre contrincante «El Pais» quién en su última excursion contra nosotros, teniendo yá su nave descalabrada sin velas y mastiles, sin timon, brújula y casi perdidas todas las esperanzas de salvacion; quiere por fin asirse fuertemente de una tabla que cree utilizar para no perecer, en el revuelto mar de la cuestion donde inconscientemente se ha metido. Nosotros que mucho tiempo há preveíamos el desagradable percance de «El Pais» merced á su asombrosa idiosincracia, que no le permite emprender con su insegura nave, viajes tan peligrosos como el presente,

ganosos de salvar la vida de un hermano nuestro, acudimos presurosos á sus desesperadas voces de ¡socorro! ¡socorro! y le ofrecemos el apoyo que nos pide, diciéndole lo que se entiende por *torp. concubinato*, segun el genuino sentido dado á estas palabras por la Iglesia en la cuestion del *Matrimonio civil*. Siendo pues tan caritativos y complacientes con «El Pais» cuando él dista muchísimo de serlo con nosotros, dámosle una prueba más de que no excurrimos el bulto al pedirnos razon y cuenta explicita de nuestras palabras y nuestras sólidas convicciones, demostrándole de paso tambien que no desconocemos los mares por donde navegamos, lo que nos evita dar en los temibles escollos que á cada paso ponen en peligro de inevitable ruina á la nave de «El Pais» con todos sus tripulantes y mercancías.

Despues de charlar y mucho charlar sin decir nada, como acostumbra, pide «El Pais» que le digamos que entendemos por *torpe concubinato*. Aunque suponemos que «El Pais» entenderá el sentido de aquellas palabras materialmente tomadas; no obstante, como hemos podido notar bien, su gran insapiencia y que el pobre no sabia una jota ó no toca pelota en el asunto que discutimos, le transcribimos para su resguardo las siguientes palabras pronunciadas por el inmortal Pio IX en el consistorio de 27 de Setiembre de 1865. Dice así este insigne Pontífice: *Ahora, entre los católicos, no puede existir Matrimonio, sin que sea á un mismo tiempo Sacramento, y que por consiguiente toda otra union de hombre y mujer fuera de Sacramento, aunque tenga lugar en virtud de una ley civil, AHORA NO ES OTRA COSA QUE UN TORPE Y PERJUDICIAL CONCUBINATO.*

Ya vé pues «El Pais» que no íbamos

# Jubileo Sacerdotal

DE

## SU SANTIDAD LEON XIII.

Suplemento á la «Crónica del movimiento religioso en la Diócesis de Menorca para la celebracion de este fausto suceso.»

Ampliando «El Vigía Católico» la reseña de los festejos celebrados en Ciudadela para solemnizar el Jubileo sacerdotal del Sumo Pontífice, dice así:

Cumpliendo con lo prometido en nuestro número anterior y á fin de que nuestros lectores foráneos puedan formarse una idea más exacta de los festejos últimamente hechos en esta ciudad con motivo de las *Bodas de Oro* del Papa, y del espíritu religioso que se manifestó en esta ocasion, nos es sumamente grato poder dar hoy algunos detalles sobre tan solemnes y brillantes fiestas.

Adornaban las dos puertas de la iglesia Catedral dos magníficas fachadas profusamente iluminadas, representando una de ellas la célebre basílica del Vaticano en forma transparente. A una altura considerable del frontis de la referida iglesia, dibujábase por medio de luces esta inscripcion: *Leo decimus tertius*. No ménos vistosos y bien dispuestos estuvieron los atrios y frontis de las iglesias de Ntra. Sra. del Rosario, S. Francisco, Santa Clara y S. Agustín, todos bellamente engalanados con colgaduras, luces y mirto.

El palacio episcopal competia tambien con las iglesias en adornos y luces. Ostentábase en uno de los balcones un magnífico retrato de S. S. Leon XIII, rodeado de cuatro blandones grandes, con las dos banderas pontificia y española y multitud de luces simétricamente dispuestas.

Lo propio hizo tambien el M. I. Ayuntamiento, adornando la Casa Consistorial con luces, colgaduras y esta inscripcion: «Viva Leon XIII. Viva la Paz. Viva Alfonso XIII.»

Los edificios más notables por su multitud y variedad de adornos, fueron sin duda el Seminario y el Círculo Católico de Obreros. En el primero, estaba el frontis profusamente iluminado con farolitos de varios colores, ostentando cuatro transparentes, dos de los cuales figuraban respectivamente el escudo del Papa y del Seminario con estas inscripciones: *Tu es Petrus. Tibi dabo claves; Leoni XIII Pontifici Máximo Seminarium Conciliare*. En otros dos transparentes leíase: *A Leon XIII en su Jubileo Sacerdotal el Seminario; A Leon XIII restaurador de la doctrina escolástica*. En el balcon del cuarto rectoral, veíase un cuadro del Papa bajo hermoso dosel, y ante la puerta del mismo edificio se levantó un gran-

dioso pabellon, sostenido por cuatro pilares y teniendo en su centro una hermosa araña.

El Círculo estuvo tambien bellamente adornado con multitud de luces y transparentes que contenian inscripciones, de las cuales recordamos estas; *Viva el Papa Rey. Quien no oye al Papa sea anatema. San Pedro habla por boca de Leon XIII. El Círculo Católico al Papa en su Jubileo sacerdotal.* En uno de los balcones veíase un cuadro que representaba al Papa, rodeado de gran multitud de luces.

A la entrada de la poblacion por parte del interior de la isla, levantóse tambien un grande arco triunfal coronado por cuatro banderas.

Estos datos como se vé sólo atañen á los edificios oficiales, pues por lo que mira á los particulares nos es imposible detallarlos con tanta minuciosidad. Debemos no obstante hacer especial mencion de los adornos que ostentaban las casas de D. Antonio Cavaller, D. Lorenzo Cabrisas y D. Gabriel Esquella, pues á fuer de imparciales no podemos omitir lo que nos llamó la atencion de un modo particular. En hermosas letras transparentes leimos en los adornos de la casa del Sr. Cavaller: *Exaudiat te Dominus in die tribulationis; protegat te nomen Dei Jacob. P. XIX. v. 1.; Lætabimur in salutari tuo: et in nomine Dei nostri magnificabimur.* Ps. XIX. v. 5. A los piés de un hermoso cuadro del Papa veíase tambien esta otra inscripcion; *Nada temo á estos millares de vasallos rebeldes que me cercan: levantaos Dios mio y venid á librarme de sus manos.* Ps. III. Tambien el Sr. Cabrisas y el Sr. Squella tenian muy bella su respectiva fachada, iluminada á la veneciana. Lo mismo hizo el Círculo Artístico.

Entre otras inscripciones de gran número de transparentes que por doquier se ostentaban recordamos en este momento las siguientes: *Tibi traditæ sunt claves regni cælorum. Portæ inferi non prævalebunt adversus Eam.*

Terminaremos estos ligeros apuntes repitiendo que estos habitantes supieron en esta ocasion dar brillante muestra de su amor y fidelidad al Papa, haciendo tan numerosas y magnificas demostraciones de aquellos sentimientos, que por sí solas bastan para acreditar de religiosa y noble á una poblacion.

De las fiestas celebradas en la ciudad de Mahon dió cuenta «El Mahonés» en estos términos:

Jubileo sacerdotal de S. S. Leon XIII.—El viérnes último, en la parroquial Iglesia de Sta. Maria se dió comienzo á las Cuarenta Horas que anualmente celebra el Apostolado de la Oracion, y que en este año

se dedicaron á conmemorar el Jubileo Sacerdotal del Sumo Pontífice. Los cultos revistieron la majestuosa solemnidad que tanto distinguen á dicha parroquia, viéndose todos ellos muy concurridos de fieles anhelosos de dar un testimonio de amor y adhesion al Vicario de Jesucristo.

Además de los cultos propios de la mencionada festividad de Cuarenta Horas, á las doce del domingo se cantó un solemne Te-Deum, en accion de gracias al Señor, que ha concedido á su Iglesia el consuelo de poder celebrar el quincuagésimo aniversario de la Ordenacion Sacerdotal de su Jefe y Pastor, el insigne Leon XIII. A este acto asistieron todas las autoridades previamente invitadas y una gran multitud de fieles, que llenaba por completo los ámbitos de aquella espaciosa iglesia.

Numerosas fueron tambien las personas que durante el novenario y en especial el domingo se acercaron á la sagrada Mesa, para recibir el Pan de los Angeles:

—En las noches del sábado y domingo último vimos con particular satisfaccion iluminadas, además de las fachadas de las iglesias y casa consistorial, las de muchos particulares, que dieron con esta pública manifestacion nuevo testimonio de su acendrada fe é inquebrantable adhesion á la cátedra de San Pedro.

«El Vigía Católico» publicó además las relaciones que á continuacion transcribimos, referentes á la celebracion de una velada literario-musical en el Círculo católico de obreros de Ciudadela y á los festejos con que se solemnizó el Jubileo sacerdotal de Leon XIII en los pueblos del interior de la Isla:

Galantemente invitados por el Sr. Presidente del Círculo Católico de Obreros, tuvimos el gusto de asistir á la velada literaria musical que dió el referido centro ayer noche en honor de las *Bodas de Oro* del Papa. Llenos los salones del Círculo de escogida concurrencia, dióse principio con una bella sinfonia ejecutada por la orquesta. Actó seguido dirigió la palabra el M. I. Sr. Magistral, quien en representacion del Sr. Obispo presidió el acto, transmitiendo á los concurrentes la bendicion del Excmo. Prelado. El Sr. Magistral reseñó en su discurso las manifestaciones notables llevadas á cabo por esta Diócesis, con motivo de las *Bodas de Oro* del Papa y por iniciativa del Excmo. Sr. Obispo. Concluido el discurso, el distinguido profesor D. Juan Benezam

leyó una improvisación en verso, hablando del objeto de la velada y expresando su gratitud por haberle honrado en tomar parte en aquella función. Inmediatamente leyó una hermosa poesía titulada *El Cielo* en que el autor desplegó potente inspiración, para cantar en armoniosas y correctas estrofas las delicias de aquella morada feliz. Siguió á esto un intermedio de música, terminado el cual, el Rdo. D. Ambrosio Carabó dió lectura á una inspirada poesía titulada *María*, y después á un Himno á Leon XIII, cuya galanura de estilo y naturalidad de conceptos interesó grandemente al auditorio.

Por último, dióse fin con el canto de un nutrido coro acompañado á piano. Todos estos actos fueron muy aplaudidos y sumamente gratos á los concurrentes.

El pueblo de Alayor asociándose á los demás de la Isla ha celebrado de un modo digno y honroso el Jubileo Sacerdotal de Su Santidad, correspondiendo de este modo á los deseos de su amantísimo Prelado Diocesano y dando una nueva prueba con ello de su acendrado amor y profundo respeto al Representante del Altísimo en la tierra, al Inelito Papa Rey Leon XIII.

El sábado 31 al primer repique de campanas aparecieron hermoseadas con colgaduras las Casas Consistoriales, al propio tiempo que la voz del pregonero invitaba al vecindario celebrara con regocijo y públicas manifestaciones la memorable fecha del quincuagésimo año de la ordenación Sacerdotal del Pastor de los Pastores. Por la noche se iluminaron las fachadas de las Iglesias de esta villa que al efecto se hallaban adornadas con mirto, banderas y escudos.

En la parroquia de Santa Eulalia se colocó un cuadro en cuyo centro se destacaba el retrato del Supremo Gerarca rodeado de faroles de vistosos y variados colores, completando el adorno del frontis expresivas inscripciones y transparentes de magnífico efecto.

El Muy Ilte. Ayuntamiento igualmente iluminó la Casa Consistorial y la generalidad de los vecinos hizo otro tanto con sus respectivas, adornándolas al propio tiempo con colgaduras, mirto, rótulos, transparentes y atributos alusivos al Pontificado, cooperando todos á porfía á solemnizar las glorias del Insigne Gefe de la Iglesia Católica. Una banda de música situada frente la puerta principal de la Parroquia, honró con alegres tocatas aquel acto de pleito homenaje al Gran Pontífice.

El Rdo. Sr. Ecónomo interpretando fielemente los vivísimos deseos de la numerosa concurrencia acla-

mó al sapientísimo Leon XIII y á su Iglesia, siendo correspondido por el pueblo con entusiastas vivas.

El domingo por la mañana gran número de fieles purificados en el sacramento de la Penitencia se fortalecieron con el Pan Eucarístico siendo muchísimos los que lo efectuaron en la Comunion general que al efecto se celebró.

Adornado el altar mayor de la Parroquia con las mejores galas, realzada su magnificencia por el brillo de multitud de luces y expuesta Su Divina Magestad á la contemplación del pueblo fiel, celebróse solemne Misa Mayor. Terminada ésta, se cantó un solemnisimo *Te--Deum*, durante cuyos actos estuvo el templo completamente lleno de fervorosos hijos del In-  
victo Prisionero del Vaticano.

El mal estado del tiempo, lluvioso casi todo el día, impidió nuevas demostraciones de júbilo; mas despejado algun tanto al anochecer, casi toda la población en masa repitió la iluminación, se expusieron cuadros de Su Santidad, se encendieron fogatas, bonitas inscripciones de transparentes adornaban las ventanas de muchas casas; dos músicas alegrando al vecindario con armoniosas tocatas y los vivas dados por la gran mayoría del pueblo al Augusto Sucesor de San Pedro, imprimían á la población un conmovedor y brillante aspecto. ¡Viva Leon XIII! ¡Viva el Papa--Rey! ¡Viva la Iglesia Católica!... he aquí la voz general del pueblo alayorense.

En todos los semblantes se veía resplandecer la sincera satisfacción que á los buenos corazones inspira toda acción cristiana y noble. Todos contribuyeron á honrar debidamente la memoria del Ilustre Caudillo de la Paz Universal; todos probaron una vez más su inquebrantable adhesión al Insigne Papa Leon XIII. ¡Bien por los alayorenses!

Merece especial parabién D. Juan D. Salord por el bellissimo aspecto que supo imprimir á la fachada de su casa, iluminándola con la magnificencia que lo hizo y por su buen acierto en interpretar las nobles aspiraciones de estos habitantes, que en union de las dos bandas de música le ofrecieron sus respetos, aclamando repetidas veces al Infalible Piloto y á su invencible navecilla combatida pero triunfante, siendo secundado con sinceros y atronadores vivas.

Terminaré la presente desaliñada reseña transcribiendo un verso que con satisfacción leí en un cuadro transparente:

"Visqui Lleó, Vicari del Altíssim!

Qui coroná son front,

Ves, li ha dit, ab ton rugit fortíssim,

A despertar lo mon."

Villa-Cárlos también ha celebrado las Bodas de Oro de Su Santidad, con públicos festejos y solemnes funciones religiosas. Después del novenario con exposición de S. D. M., el sábado 31 por la noche, según se había anunciado oportunamente, un repique de campanas recordó al vecindario había llegado el momento de solemnizar el tan fausto suceso del quincuagésimo aniversario de nuestro amantísimo y venerado Pontífice Leon XIII. Acto continuo se iluminaron muchas casas particulares, y el domingo desde antes de amanecer hasta las ocho y media muchos fieles se acercaron á la Sagrada Mesa para ganar la indulgencia plenaria. El oficio fué solemne y después el *Te-Deum*. Por la noche se repitió el repique de campanas y la iluminación, apesar de la gran lluvia y mucho frío.

De San Luis sabemos también que se celebraron solemnes actos religiosos y festejos públicos, para conmemorar la fecha de las Bodas de Oro del Papa. Igualmente se hizo cuanto fué posible en Fornells, donde el domingo, fiesta de la Circuncisión, se acercaron unas 45 personas á la Mesa Eucarística.

De Ferrerías nos consta también que sus habitantes rivalizaron en entusiasmo y animación para solemnizar las fiestas del Jubileo del Papa. El sábado 31 y el domingo siguiente la iglesia parroquial, la Casa Consistorial y todas las demás, aparecieron de día adornadas bellamente con colgaduras, banderas y gallardetes y por la noche profusamente iluminadas.

Las funciones religiosas revistieron inusitada solemnidad, acercándose á la sagrada Mesa unos doscientos habitantes. A la Misa mayor y *Te-Deum* asistió todo el pueblo en masa, ocupando su puesto de honor el M. I. Ayuntamiento.

Diéronse también entusiastas vivas al Romano Pontífice públicamente, siendo contestados por multitud de habitantes que poseídos de un júbilo indescriptible recorrían las calles para admirar la espléndida iluminación.

Nos escriben de S. Cristóbal: En este pueblo el Jubileo sacerdotal del Papa Leon XIII, se ha celebrado con gran entusiasmo y animación. Secundando muchas personas los justos deseos de nuestro bondadoso Prelado expresados en su oportuna carta pastoral, el sábado 31 y domingo, adornaron de día

con colgaduras las fachadas de sus casas é ilumináronlas de noche.

Para ganar la Indulgencia Plenaria que concedió Su Santidad, con motivo de su Jubileo Sacerdotal, además del Rezo del Santo Rosario, que era condición precisa, nos preparábamos con otras prácticas de piedad que se hacían públicas, y con exposición de S. D. M.

El domingo se verificó una Comunión general que ha sido bastante concurrida. En la Misa mayor asistieron el M. I. Ayuntamiento y el cuerpo de carabineros residente en esta. Acto seguido cantose un solemne *Te-Deum*, amenizando estos actos la banda de música que tocó elegidas piezas de su buen repertorio.

Por la mañana y tarde presidia las funciones religiosas dedicadas al inmortal Pontífice reinante, el Señor del mundo, expuesto en el Sacramento de su amor.

Gloria, pues, loor, alabanzas se den á Dios que tan admirable se muestra con su Vicario en la tierra. ¡Viva Leon XIII, Papa-Rey!

## APÉNDICE

### á la Sección Quinta.

#### Regalos ofrecidos á Su Santidad.

##### CIUDADELA.

Unas zapatillas de terciopelo carmesí bordadas en oro fino por las Religiosas del convento de Santa Clara. Figura en cada una el escudo de armas de Leon XIII con esta inscripción: BEATI PEDIS PACIFICI REGIS. Son trabajadas por el maestro zapatero D. Juan Mercadal, quién las regala á Su Santidad; y serán presentadas por los peregrinos que en representación de esta Diócesis irán á Roma probablemente en el próximo Abril.



desacertados con nuestros calificativos. Habiendo por tanto satisfecho los deseos de «El País» hacemos por hoy punto final y esperamos de él que en vista de nuestra caballerosidad se dignará ahora contestar conforme lo prometido á las tres preguntas que le hicimos.

La mitad de la villa de Sebastopol ha sido destruida por las llamas. En el número de los edificios incendiados se hallan la casa de correos y el cuartel de Guardias civiles.—Se cree que hay muchas víctimas.

Habiendo en la semana próxima pasada ido á pescar en una de las calas de nuestra isla un sujeto que vivía en el pueblo de Ferrerías, ignórase desde entonces el paradero de aquel desgraciado, presintiéndose fundadamente que habrá perecido en el mar. Dios consuele su familia y tenga en brazos el alma de aquel pobre jornalero.

Dícese que existe en esta ciudad un caso de viruela en un sujeto recién llegado de Mallorca. La autoridad ha tomado las medidas necesarias para impedir la propagación de aquella enfermedad, de la cual esperamos vernos libres con el auxilio de Dios.

Con atento B. L. M. hemos recibido del Director general de Seguridad la estadística de los delitos y faltas cometidos en la Península é Islas adyacentes durante el año anterior. Agradecemos la atención y publicamos los siguientes datos que demuestran los grados que marca el termómetro de la moralidad en nuestra nación.

La suma de delitos cometidos en la Península é Islas adyacentes durante el año de 1887 se eleva á la cifra de

13.035, que, relacionándola con el total de habitantes, supone la proporción de 0'765 por mil, ó lo que es lo mismo, un delito por cada 1.307 individuos.

A la comisión de estos delitos han concurrido 19.606 delincuentes, de los cuales han sido capturados 18.412. Se hallan, pues, aquéllos en proporción de 1'15 por mil en relación á la población, ó sea un delincuente por 869 habitantes. El resultado ofrecido por las capturas obtenidas se eleva á la cifra de 93'91 por ciento, quedando la diferencia sometidos á pesquisas de la Policía hasta su total captura.

Comparados los términos presentados por cada provincia, se observa con relación al total de los delitos acusados en toda la Península, que exceden de la proporción media obtenida, quince provincias, desde Albacete, Granada, Zaragoza, Guipúzcoa, Tarragona, Alava, Vizcaya y Huelva, que fluctúan entre 0'82 á 0'99 por mil, á Navarra, Baleares, Sevilla, Barcelona, Cádiz y Málaga, que alcanzan las cifras comprendidas de 1'05 á 1'75 por mil; sólo Madrid rompe esta progresión elevándose rápidamente á la severa cifra de 4'11 por mil, ó en otros términos, á un delito por 243 individuos. En las restantes treinta y cuatro provincias, los delitos presentan afortunadamente un decrecimiento progresivo, que fluctúa entre 0'72, que alcanza la de Valencia, á 0'04 por mil, que presenta la de Canarias.

Clasificados los delitos por los títulos del Código, se observa que el 45'20 por ciento lo han sido contra la propiedad, 32'17 contra las personas, el 7'66 contra la Constitución y el 5'09 por juegos y rifas; quedando, por tanto, el 9'88 por ciento para los restantes diez títulos del mismo, según con todo detalle puede verse en los cuadros proporcionales

de delitos y faltas é importancia valorada en relación á la densidad de población y demás resúmenes que se acompañan.

En el rio Amarillo (China) se ahogaron hace poco, tres mandarines y 4,000 trabajadores que conducian varias barcas llenas de materiales para contruir una dique.

Con atento B. L. M. del Excmo. señor Director General de Seguridad, hemos recibido la estadística de la prensa periódica de España, que publica dicho centro.

De los datos contenidos en la referida estadística, resulta que existían el dia 31 Diciembre de 1887, 1128 periódicos clasificados como sigue:

Monárquicos oficiales	50
Idem calificados	231
Idem independientes	78
Republicanos posibilistas	27
Idem de otras fracciones	41
Idem sin calificar	70
Religiosos	118
Masónicos	8
Intereses locales, morales y materiales	156
Idem del ejército y armada	9
Científicos y artísticos	234
Administrativos	17
Festivos	33
Teatrales	6
Noticieros	37
Anunciadores	4
De tauromaquia	6
De sport	3

Total 1.128

Dicen de Roma con fecha 26 de Febrero.

Hoy ha tenido lugar la beatificación

de la venerable religiosa Agustina hermana Maria Josefina Santa Inés, de Beniganim, diócesis de Valencia.

La ceremonia se ha verificado con la solemnidad acostumbrada en actos semejantes.

La embajada de España, muchos individuos de la colonia española, y un descendiente de la bienaventurada Santa, han asistido al acto de la beatificación.

Su Santidad se presentó á las tres tarde y estuvo largo rato venerando á la imagen de la beatificada y bienaventurada Santa.

Con esta ceremonia se ha declarado terminada la serie de beatificaciones.

Por haber omitido involuntariamente el tercer verso del *acertijo* que en la sección de *variedades* insertamos el sábado anterior, y siendo dicho verso de suma importancia para completar la décima, la reproducimos hoy para mayor satisfacción de nuestros lectores y charadistas, que seguramente debieron notarlos. Igualmente conviene advertir que la solución 2.<sup>a</sup> del sábado anterior no ha de ser *india* sino *judía*.

#### ACERTIJO.

De padres negros nací  
Siendo rubio como el oro;  
No soy judío, ni moro,  
Ni á hablar jamás aprendí;  
Sin embargo, existe en mí  
Un poder tan especial,  
Que doy esencia al metal;  
Robo á la flor la fragancia,  
Y soy de suma importancia  
Para el arte en general.

JACINTO.

(La solución el sábado próximo).